

Fecha: 13-01-2026
 Medio: El Austral de la Araucanía
 Supl.: El Austral de la Araucanía
 Tipo: Noticia general
 Título: Operaciones Llaima 2026: universitarios se despliegan por tercera vez en Vilcún con 12 operativos profesionales

Pág.: 16
 Cm2: 689,4

Tiraje: 8.000
 Lectoría: 16.000
 Favorabilidad: No Definida



ES LA TERCERA VEZ QUE SE REALIZA EL DESPLIEGUE EN VILCÚN, EN ESTA OPORTUNIDAD CON DOCE OPERATIVOS PROFESIONALES.

Operaciones Llaima 2026: universitarios se despliegan por tercera vez en Vilcún con 12 operativos profesionales

APOYO. Jóvenes universitarios de todo Chile contribuyen en las áreas de salud, vivienda, muebles, vestuario, cuidado de adultos mayores postrados y acompañamiento comunitario.

El Austral
 cronica@australtemuco.cl

Cristóbal tiene 20 años. Es de Talca y estudia ingeniería comercial en Santiago. Entre el 3 y el 13 de enero asiste por segunda vez a este novedoso proyecto social que se realiza en beneficio de comunidades de Vilcún: El Natre, Cajón, Collín, Vega Redonda y Quintrilpe.

Según cuenta, lo que vivió hace un año fue tan significativo e impactante, que para la edición 2026 aceptó ser el lí-

der general de los 40 voluntarios universitarios a cargo de los operativos profesionales que en este momento se desarrollan en dicha comuna.

El proyecto se llama Operaciones Llaima 2026. Lo organiza Residencia Universitaria Alborada, ubicada en Santiago. Es la tercera vez que se realiza, en la misma comuna, por lo que el proyecto ya va tomando cuerpo para el largo plazo. El objetivo es generar un impacto positivo y sostenible para los habitantes del sector.

TRABAJO COORDINADO

Es un trabajo coordinado con las autoridades: la Municipalidad de Vilcún y su alcaldesa, Katherine Migueles; el Servicio de Salud Araucanía Sur, a través de Natalia Aguilera, referente de listas de espera; y la escuela La Granja de Cajón y su director, Manuel Valdés. En esta escuela alojan los voluntarios: por estos días se ha convertido en el "campamento base" desde donde las cuadrillas salen temprano a terreno.

El financiamiento proviene en un porcentaje importante de recursos aportados por vecinos agricultores de la zona.

Una de las grandes novedades de esta iniciativa es que

40
voluntarios universitarios realizan los operativos profesionales les que se realizan en la comuna.

los voluntarios universitarios ejecutan los operativos con fundaciones y profesionales especialistas en distintas materias. En 2024 participaron cinco fundaciones, lo que permitió realizar 200 atenciones oftalmológicas gratuitas y 80 atenciones dentales, además de entregar más de 1.500 prendas de ropa nueva dona-

da y realizar obras de rehabilitación en 6 casas. Luego,

en 2025 participaron Fundación Oftalmológica Los Andes, Fundación Banco de Ropa, Fundación para la Infancia Ronald McDonald, la Facultad de Odontología de la Universidad de los Andes, Fundación Las Rosas y el Grupo de Acción Social y Cultural Abrazo Solidario de Vilcún: con ellos,

se realizaron 11 cirugías maxilofaciales, 104 atenciones odontológicas pediátricas y 23 atenciones odontológicas de adultos, 163 atenciones oftalmológicas, se rehabilitaron 12 viviendas, se fabricaron 14 muebles y se entregaron 900 prendas de ropa. Y no faltó el toque más humano: se visita-

ron 23 familias con adultos mayores en condición de dependencia severa, para entregar capacitación a sus cuidadores. Y la ilusión de los universitarios es que esto siga creciendo, y que las listas de espera de la red asistencial sigan disminuyendo.

NUEVAS FUERZAS

Para la versión 2026 están ejecutando un plan similar al 2025, pero al que han sumado nuevas fuerzas gracias a médicos especialistas de Temuco y otras ciudades: un ginecólogo, dos otorrinolaringólogos y un urólogo. También consiguieron una donación de 30 colchones y están construyendo las camas para entregarlas a las viviendas beneficiadas.

Hay además un componente de acompañamiento que habla de la sensibilidad del proyecto: "Manos que Cuidan", junto a Fundación Las Rosas, para atender a 12 familias con adultos mayores en condición de dependencia severa, donde lo urgente no siempre es una prestación médica, sino enseñar, aliviar, orientar y acompañar a quienes cuidan día y noche.

Por último, están realizando un plan de misiones católicas puerta a puerta en Cajón y talleres de deporte y música con niños y catequistas de la parroquia. A todos los voluntarios se les ve felices en estas labores.



LOS JÓVENES HAN REALIZADO UNA IMPORTANTE LABOR QUE FINALIZA HOY EN LA COMUNA DE VILCÚN.